

458

**HARPER** (*Frances-Margaret*), Doctoresse en médecine des missions baptistes protestantes (Edimbourg, 6.7.1876 - Léopoldville, 2.10.1945). Fille d'Alexandre et de Reid, Harriet.

Elle avait obtenu le diplôme de docteur en médecine à l'Université d'Edimbourg. Nature indépendante, elle partait au Congo pour se mettre au service des missions baptistes protestantes. Après un séjour dans la région du lac Léopold II où les missionnaires protestants évangélicisaient, elle alla s'installer seule en pleine brousse dans le territoire compris entre le fleuve Congo et le lac; elle s'y consacra toute entière au sort des indigènes qui bientôt pour son dévouement et sa simplicité, s'attachèrent beaucoup à elle. En 1933, Miss Harper acquit sur les bords du Kasai, à Lediba, près de Mushie, un domaine où elle installa un hôpital privé. Pendant vingt-cinq ans, elle a été au chevet des malades, luttant, de toutes les ressources de sa science et de sa charité, contre les maladies, en particulier contre la trypanosomiase, se refusant à prendre quelque repos. Épuisée complètement, elle se laissa transporter par ses fidèles compagnons noirs à bord d'un vapeur à destination de Léopoldville. C'est là qu'elle mourut à l'hôpital, deux jours après son arrivée.

Elle légua tous ses biens et son domaine de Lediba à la Baptist Missionary Society.

18 mars 1957.

[G.N.]

Marthé Coosemans.

Revue col. belg., 15.11.1945, p. 18. — Essor du Congo, 15.11.1945. Prescobel, 4.12.1946.